

Royalty minero

Hace algunos meses se instaló un debate en la región en torno al royalty minero, mucho se dijo, pero nada que explicara lo que realmente significa el Royalty para nuestro país. Hoy, con el proyecto de Royalty aprobado y despachado para convertirse en ley, este debate se cierra y es pertinente comunicar lo beneficioso que resulta esta iniciativa para Chile. Entonces, vayamos por parte. El royalty minero es una iniciativa del Gobierno del Presidente Gabriel Boric, y un método muy común en el mundo, que busca aumentar los impuestos que paga la gran minería, asociados a la extracción del mineral y que, en este caso, establece la distribución de recursos por 450 millones de dólares

(359.550.000.000 pesos) a gobiernos regionales y municipios de todo Chile. El Royalty nos beneficia de varias maneras que a su vez consideran diferentes factores tanto económicos como sociales. Por lo pronto mencionaré algunos:

1. Recursos naturales: Chile es un país rico en recursos naturales, como el cobre, el litio y otros minerales. Estos recursos representan una importante fuente de ingresos. Mediante la implementación del Royalty, Chile va a garantizar una compensación justa por la explotación de los recursos naturales, que son propiedad del

estado, escasos y no renovables, asegurando que los beneficios económicos sean compartidos de manera equitativa entre el Estado y las empresas. Es decir, el Estado pone a disposición sus minerales para que las empresas los exploten y así se obtiene un valor adicional por el solo hecho de la extracción del recurso natural.

2. Ingresos fiscales: Este Royalty, proveniente de la extracción de recursos naturales, será una fuente significativa de ingresos fiscales para nuestro estado. Estos recursos adicionales pueden utilizarse para financiar programas y proyectos en áreas importantísimas, como educación, salud, infraestructura y desarrollo social. Los ingresos provenientes del royalty ayudarán a diversificar la economía y reducir la dependencia de otros sectores, proporcionando una base financiera más estable y sostenible.

3. Desarrollo regional: El royalty viene a contribuir al desarrollo regional equitativo en Chile. Al asignar 450 millones de dólares a regiones de todo el país, con énfasis en las regiones y comunas en donde se desarrolla la actividad minera. Esto ayudará a reducir las brechas económicas y sociales entre las distintas regiones del país, promoviendo equidad territorial, es decir, promover el desarrollo sostenible, reducir la pobreza y la desigualdad, mejo-

rar la cohesión social y la estabilidad política, y fomentar el crecimiento económico sostenible en todas las regiones de Chile. Por lo tanto, es una gran noticia que como país podamos contar con un mecanismo de estas características que nos ayude a emparejar la cancha. Chile se lo merecía desde hace mucho tiempo. En conclusión, el royalty es importante para Chile debido a que viene a responder a demandas históricas de los territorios que albergan actividades mineras y permite una distribución justa de los beneficios económicos generados por la explotación de los recursos naturales de nuestro país. Es una gran noticia que nos ayudará a emparejar la cancha. Chile se lo merecía desde hace mucho.

Wladimir Astudillo,
seremi de Minería de Tarapacá